

COMPETICIONES

Acuerdo para salvar al fútbol europeo: la Uefa Euro y la Copa América pasan a 2021 para acabar las ligas

La confederación ha alcanzado un acuerdo con ligas, clubes y futbolistas por el que se priorizará finalizar los torneos en marcha y esquivar pérdidas millonarias por incumplimientos contractuales.

Palco23

17 mar 2020 - 12:44



El fútbol europeo ha dado con una solución para salvar la temporada y evitar unas pérdidas millonarias por incumplimientos contractuales. La Uefa ha sellado hoy un acuerdo con ligas, clubes y jugadores por el que se pospone la Eurocopa a los meses de junio y julio de 2021, de manera que estos dos meses de 2020 se liberan para finalizar las competiciones domésticas, así como la Champions League y la Europa League.

El acuerdo marco, avalado por la Fifa, incluye mover también un año la Copa América de Conmebol. A su vez, el organismo presidido por Gianni Infantino se ha puesto a trabajar con China para decidir si el nuevo Mundial de Clubes puede arrancar en otra

ventana del calendario de 2021 o debe posponerse su arranque a 2022 o 2023.

“La medida ayudará a completar todas las competiciones nacionales”, ha señalado la Uefa en un comunicado, tras reunirse con European Leagues, la Asociación de Clubes Europeos (ECA) y el sindicato FifPro. Ahora bien, la Uefa no ha querido asegurar cuándo se podrán disputar las jornadas pendientes.

En un comunicado posterior a la videoconferencia que también ha mantenido con las federaciones nacionales, el regulador se ha limitado a comentar que “se ha establecido un grupo de trabajo con la participación de ligas y representantes de clubes para examinar las soluciones de calendario que permitirían completar la temporada actual y cualquier otra consecuencia de las decisiones tomadas hoy”. LaLiga también ha informado que participará en la comisión reducida de la Uefa para trabajar en un nuevo calendario.

En juego había mucho dinero, pero sobre todo la reputación del sector ante quienes son parte clave de su engranaje: patrocinadores y operadores de televisión. De hecho, LaLiga cifró en 549 millones de euros los ingresos audiovisuales que se dejarían de percibir si no se pudiera acabar la temporada, dentro de un impacto total de 678,8 millones de euros.

LaLiga cifró en 549 millones de euros los ingresos audiovisuales que se dejarían de percibir si no se pudiera acabar la temporada

La aminoración de las ventas del fútbol europeo estará muy marcada por las decisiones que adopten los gobiernos de cada país. Hoy no está claro ni siquiera que los partidos puedan empezarse a disputar en mayo, como se prevé en el calendario aprobado hoy también por las federaciones nacionales, pero esa es la ambición.

La reestructuración del calendario contempla que los partidos de *playoff* de la Eurocopa 2020 y los amistosos internacionales, programados para finales de marzo, “ahora se jugarán en la ventana internacional a principios de junio, sujeto a una revisión de la situación”, añade. Como la Eurocopa se disputará en junio y julio de 2021, se reprogramarán la tercera y cuarta jornada de clasificatorios europeos, que estaban previstos para junio. La finales de la Uefa Nations League, el torneo final de la Eurocopa sub21 y de la Eurocopa Femenina, que estaban programados para junio y julio del año que viene, también se pospondrán.

Los clubes y las competiciones en general lo que necesitan sobre todo es salvar las retransmisiones de los partidos, ya que de ahí dependen los pagos de los operadores, pero también lograr la exposición mediática que prometen a los patrocinadores. “Todos los clubes podrían mantener su viabilidad, porque reduciríamos el impacto al *ticketing*, que no suele suponer más de un 2% de los ingresos”, sostienen las fuentes consultadas.

Ceferin: “La mudanza de la Euro 2020 tiene un coste enorme para la Uefa, pero haremos todo lo posible”

La decisión de la Uefa no es menor, pues para la confederación supone aplazar la celebración de su torneo más importante de selecciones. Sin embargo, en su plan ha primado salvar los compromisos de Champions League y Europa League, igualmente elevados y que habrían supuesto un mayor menoscabo.

“Los detalles se resolverán en las próximas semanas, pero los principios básicos se han acordado y ese es un gran paso adelante. Todos hemos demostrado que somos líderes responsables. Hemos demostrado solidaridad y unidad”, ha señalado Aleksander Čeferin, presidente de la Uefa.

En el caso de la Eurocopa, su retraso a 2021 sí puede suponer un problema para las federaciones nacionales, que contaban con los ingresos de este evento para financiar sus inversiones en 2020. Un claro ejemplo es el de la Real Federación Española de Fútbol (Rfef), que había basado distintos planes de ayuda al fútbol aficionado y femenino a esos ingresos. De momento, la Uefa ha anunciado que devolverá el dinero a los aficionados que compraron entradas y paquetes de *hospitality* y no podrán hacer uso de los mismos el próximo año.

En este sentido, las fuentes consultadas señalan que se está trabajando en un fondo de solidaridad para las federaciones, a modo de anticipo para que este retraso no afecte a sus presupuestos. La idea de la Uefa es crear un comité de trabajo con todas las partes afectadas, aunque algunos medios sitúan el importe necesario en 300 millones de euros.

Čeferin ha enfatizado que “era importante que, como organismo rector del fútbol europeo, la Uefa liderara el proceso e hiciera el mayor sacrificio”. “La mudanza de la Euro 2020 tiene un coste enorme para la Uefa, pero haremos todo lo posible para garantizar que la financiación vital para las bases, el fútbol femenino y el desarrollo del juego en nuestros 55 países no se vean afectados”.

Por su parte, desde LaLiga aseguran que “el mundo del fútbol europeo se mantiene unido” y que “cuando la normalidad regrese y vaya remitiendo este grave riesgo para la salud, afrontaremos de la mejor forma posible a las opciones de terminar las temporadas”.